

Demikian itu semua merupakan kreteria yang menunjukkan adanya bukti-bukti kelemahan pada diri perawi, sehingga mengakibatkan hadits-hadits yang diriwayatkannya tidak dapat diterima atau perlu ditinjau kembali.

- a. Karena rawi itu terkenal dikalangan ulama bahwa dia seorang yang adil, Seperti :
Imam Malik, al Huza'i, Sufyan al Sauri dan ulama - ulama lain yang setingkat dengannya.
- b. Karena dinyatakan keadilannya oleh dua orang adil yang menerangkan bahwa rawi tersebut adalah seorang adil. Ajjaj al Khotib mengatakan cukup satu orang adil untuk mentazkiyah seorang rawi, karena jumlah bilangan itu tidak disyaratkan dalam penerimaan riwayat, maka demikian pula dalam menta'dil seseorang.²⁷

²⁷ Muhammad Ajjaj al Khotib, 'Usul al hadits, 'ULumuhu wa Mustalahuhu, Dar al fikr, tt, p. 268.

E. Pertentangan antara Jarah wa Ta'dil

Adakalanya ulama bertentangan dalam menentukan seorang perawi, apakah ia seorang perawi dapat dianggap jarah oleh sebagian ulama, sementara sebagian ulama lain menganggap adil. Dalam hal demikian, perawi harus diteliti sedetil mungkin.

Seorang perawi sebagian manusia biasa dalam sejarah hidupnya tidak selamanya bersih dari dosa dan noda. Pada suatu saat ia pernah berbuat dosa dan pada saat lain pula ia tidak mengerjakan dosa. Pada saat seorang perawi melakukan dosa dan bersamaan dengan itu pula diadakan penelitian oleh ahli hadits, maka ia dapat dianggap cacat atau dikenai al jarh, dan ketika itu pula riwayatnya dianggap tidak layak untuk diterima. Akan tetapi perjalanan hidup perawi dapat berubah menjadi baik dan ketika itu pula riwayatnya dapat diterima, sebab ia termasuk orang yang adil.

Dari segi hafalan hadits yang diriwayatkan, seorang perawi kadang-kadang dikenal sebagian orang

Sebenarnya masih banyak teori lain untuk menyikapi gejala pertentangan antar penilaian tersebut, namun hampir terdapat kesepakatan bahwa menilai jahat harus menjelaskan data ketercacatan. Sedangkan pihak yang melekat predikat adil tidak dituntut menunjuk data penguat penilaian itu karena pada dasarnya setiap pribadi berpotensi menjadi orang yang senantiasa berperilaku adil sepanjang belum terbukti indikasi kefasikannya.